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Entrevista

¿Cuándo comienza su andadura 
profesional en el Sector Ganadero 
de Selección? ¿Durante que años 

estuvo como Secretario Ejecutivo de 
AGRAMA?

Dada mi titulación universitaria, mi pri-
mer trabajo, en el año 1972, fue de Inge-
niero Jefe del Equipo de una Empresa de 
Ingenieros Consultores para realizar el Es-
tudio del Potencial de Regadíos de la pro-
vincia de Cáceres.

Y fue, en el año 1973, cuando comen-
cé a trabajar en el Sector Ganadero, al 
ser contratado para ocupar el puesto de 
Director Gerente de una Cooperativa de 
Agricultores y Ganaderos de Antequera.

Posteriormente, en el mes de mayo 
del año 1974, AGRAMA me contrató para 
ejercer el cargo de Secretario Ejecutivo de 
la Organización. Cargo que desempeñé 
hasta el año 1991, 17 años.

¿Qué recuerda de aquellos años?
La verdad es que los recuerdo con 

gran cariño, ya que sin duda sirvieron para 
formarme profesionalmente y lo que, para 
mi ha sido mas importante, para formarme 
humanamente, ya que mi bagaje personal 
era el de un joven que acababa de ter-
minar su carrera y el trato directo con el 
Sector, Ganaderos y Mayorales, constituyó 
una escuela diaria, que enriqueció mis co-
nocimientos y forjo mi carácter.

De aquellos años guardo un entra-
ñable recuerdo de todos los ganaderos, 

integrantes de las Juntas Directivas de 
AGRAMA, con los que tuve la oportunidad 
de trabajar, ya que  todos ellos, desde mis 
primeros momentos en la Asociación, me 
trataron con gran cariño  y amistad.

En mis recuerdos ocupa un lugar prin-
cipal Luis Carrascosa , al que debo, en casi 
su totalidad, lo que ha sido el desarrollo de 
mi vida profesional y a Dionisio Moraleda, 
gran amigo, que me enseñó y aconsejó, 
con su sabiduría Manchega, las decisiones 
a tomar en momentos de incertidumbre.

De entre los Mayorales tengo que ci-
tar a Gregorio Rozalen, que desde que le 
conocí me trato con un cariño especial, y, 
que, con su inteligencia natural, me enseñó 
aspectos de la ganadería que para mí eran 
desconocidos.

¿Qué balance hace de la Selección 
durante estos años? ¿Y de la Administra-
ción?

Fueron años difíciles, pero sin duda 
apasionantes. Los recursos económicos 
eran limitados y los medios materiales, to-
davía no existían los PC y la informática se 
basaba en grandes Ordenadores, que pa-
recían destinados a las Administraciones 
Publicas y a Grandes Empresas, si bien 
AGRAMA, consciente del trabajo que se 
tenia que abordar, fue una vez mas pio-
nera adquiriendo, a finales de los años 80, 
un Ordenador NCR, donde se grabaron 
los datos de los Libros Genealógicos y de 
los Controles de Rendimientos, que habían 

sido transferidos por la Administración 
Central y los datos nuevos, que comenza-
ban a llegar a las oficinas de la Asociación.

Las necesidades de puesta en marcha 
la calificación de las ganaderías, la realiza-
ción de los Controles de Rendimientos y 
el registro de todos los datos,  planteó la 
necesidad de dar un paso más en la mejo-
ra de la raza, para lo que era fundamental 
diseñar el Programa de Mejora de la Raza 
Manchega.

La Asociación comenzó a trabajar con-
juntamente con la Administración Central y 
con el CENSYRA de Valdepeñas, dándose 
los primeros pasos para el diseño del Pro-
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